

Fuera Jerez
Trimestre. 6'75 ptas. Un mes . . . 2 ptas
Un año . . . 22'50

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redacción y Administración
Compás, 2

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Miércoles 30 de Junio de 1897.

Núm. 12.689

Table with columns: Station, M., T., N.
Rows include: Jerez a Sevilla, Jerez a Cádiz, Sevilla a Jerez, Cádiz a Jerez, Sanlúcar a Jerez, Puerto a Rota y Chipiona, Chipiona a Rota y Puerto.

AÑO XLIII.

El Guadalete.

RECUERDOS DE AYER.

(UNA EFEMÉRIDES DIARIA)

LEONARDO DE ALENZA.

30 de Junio de 1845.

Pobre, desconocido, víctima del menor precio de las gentes, víctima más bien de su carácter retraído y huraño, pasó este ilustre pintor su vida, sin alcanzar los galardones que su genio merecía.

No queremos engalanarnos con méritos que no tenemos, y confesamos con honrada franqueza que tampoco nosotros conocíamos el nombre del notable pintor. Al ordenar nuestros apuntes del mes de Junio para urdir las efemérides ya publicadas encontramos varias notas referentes al pintor D. Leonardo de Alenza y Nieto.

Nació D. Leonardo de Alenza en Madrid el día 6 de Noviembre de 1807 y fué bautizado en la parroquia de San Andrés. Sus padres D. Valentín de Alenza y D.ª María Nieto, siendo las brillantes disposiciones de su hijo para el noble arte de la pintura, le costearon los primeros estudios con sus escasos recursos.

Admirador entusiasta del famoso Goya, Alenza estudió con amor las obras notables del gran pintor y las imitó con mucha fortuna. Pero no fué Leonardo de Alenza un imitador servil, sin inspiraciones propias. El imitador de Goya llegó a ser con su talento el legítimo sucesor del insigne maestro, porque nadie como él, después de Goya, pintó con tanta maestría las escenas y los tipos madrileños.

Distinguióse las obras de Leonardo de Alenza, como decía en su Diccionario biográfico el malogrado escritor madrileño Hilario Peñasco, por su frescura y morbidez. El brillante colorido de sus cuadros, la gallardía de su inspiración y la seguridad con que trasladaba al lienzo las impresiones recibidas son notas que acreditan en sus obras el pincel de un maestro.

cenar, los tipos y los trajes que observaba para reproducirlos fielmente al cabo de mucho tiempo.

Las obras pintadas por Leonardo de Alenza son innumerables. Su fecundidad igualaba y aun superaba á su genio, y el notable pintor hacia verdaderos derroches de su prodigiosa fecundidad en numerosos cuadros, bocetos y dibujos que regalaba á sus amigos ó daba á los pobres cuando no tenía dinero con que socorrerlos.

Y siendo tantas y tan notables sus obras no pudo sacar de ellas el ilustre pintor ni aun para satisfacer sus más perentorias necesidades. Leonardo de Alenza vivió siempre en la mayor pobreza, casi en la miseria en algunas ocasiones, sin lograr salir nunca de la obscuridad en que vivía.

Murió el notable pintor en Madrid el día 30 de Junio de 1845, dejando por toda herencia su paleta, sus pinceles y algunos insignificantes cuadros que habían podido salvarse de su vana esplendidez.

ELOGIO DE DON JOSÉ LUIS DIEZ Y PÉREZ DE MUÑOZ.

Tal es el título de un folleto escrito por el Teniente de Navío de primera clase Don Luis Pérez de Vargas, y nada más digno que ese folleto de figurar como preciado coronamiento de la patriótica solemnidad que ha tenido lugar el día 27 para honrar la noble memoria del egregio jerezano cuya prematura muerte será siempre motivo de duelo para la marina española.

El Sr. Pérez de Vargas merece sinceras alabanzas de toda persona de elevados sentimientos por la publicación de un escrito donde resplandece no solo el talento de su autor sino los móviles más honrosos. El entrañable afecto que profesaba el Sr. Pérez de Vargas al ilustre finado, su leal compañero, hace doblemente interesante su trabajo, donde no hay una línea que no esté inspirada en la verdad y la justicia.

Tantos recuerdos, tantas evocaciones como palpitan en la conmovedora y rápida biografía del Sr. Diez son la expresión de un alma noble, que se espacia en las impresiones de lo pasado para trazar fotográficamente el mérito moral é intelectual del hombre honrado, del espíritu ardiente é investigador, del genio que penetró en las regiones de la ciencia, dejando un rastro luminoso, que debió ser luz poderosa en los anales patrios.

El folleto, gallardamente escrito, es también una prueba más de la conocida ilustración de los dignos miembros de nuestra Armada, por lo cual merece el Sr. Pérez de Vargas mayores plácemes, entre los cuales, aunque muy desautorizados, debe contar los nuestros, dictados por la más perfecta imparcialidad.

DESDE MADRID.

Un periódico, uno no más, El Correo, consiguémoslo en su honor, ha protestado contra el hecho de que hayan padecido ocho meses de prisión preventiva, para serles devuelta la libertad ahora, los señores Pantoja y Caballero de Puga, acusados de complicidad en la insurrección filipina.

denunciadas, excitaban el celo de las autoridades, llamaban la atención del gobierno bastaban á veces para corregir una deficiencia ó una corruptela. Ahora no ocurre eso. Ni á voces ni á gritos, consigue el particular atropellado que le hagan caso.

No es extraño. No hay peor contagio que el del mal ejemplo. Cuando los directores de la política son pocos escrupulosos, los inferiores acaban por serlo también. Es el Parlamento menospreciado, invade la política el poder judicial, viven tranquilos los concejales corrompidos, medran las familias de algunos poderosos, á costa de muchos intereses, y no hay rey ni Roque que contenga ese estado de cosas tan perjudicial á la sociedad, la cual, para que nada falte, contempla como un hecho natural que los causantes de semejante demoralización tengan periódicos que la ensalcen, y al poco tiempo depriman á los que quisieran ver en los hombres públicos alguna virtud, ó alguna iniciativa redentora.

Representa una verdadera maldad ó un gran atraso en la civilización el hecho de que un ciudadano sufra ocho meses de prisión preventiva, tras de la cual, por no resultar probada la complicidad en el delito, venga un auto de libertad. Nadie indemniza al perjudicado; nadie le vuelve la integridad de su reputación, pues aun cuando sean totalmente satisfactorias las sentencias siempre queda una nube, una sombra, que empaña ante la conciencia pública el crédito del desdichado; y nadie, en suma, restituye á una familia lo que ha perdido, y á la sociedad repara de la lesión que la injusticia ha causado.

LOS EMPLEADOS DE FERROCARRILES

Los empleados de los ferrocarriles de España tienen constituida una poderosa é importante Asociación, cuyos fines, consagrados á velar por los intereses de la clase, han adquirido en realidad resultados verdaderamente admirables.

Merced al espíritu de cooperación que existe en todos esos dignos y honrados empleados de las Compañías ferroviarias españolas y al esfuerzo común que han realizado en beneficio propio, la Asociación de que nos ocupamos cuenta con número considerable de socios, adquiere progresos extraordinarios y es, sin disputa, ejemplo elocuentísimo de lo que puede realizar en nuestro país la iniciativa individual, sin el patronato del Estado, cuando domina en todos los asociados una buena voluntad.

Esa Sociedad, que es á la par una Sociedad de protección y defensa de los empleados de ferrocarriles, ha conseguido, después de progresivos desarrollos, organizar un Montepío, que á los dos años de existencia cuenta con un capital social de un millón de pesetas.

Resultado tan halagüeño para la clase, inspiró á varios empleados de ferrocarriles el propósito de festejarlo, á al efecto un número considerable se reunieron el domingo en fraternal almuerzo en el restaurant del Café Inglés.

La comida fué excelente, y la fraternidad que dominó en la fiesta de los nuevos millonarios, digna de una clase que tiene por méritos altísimos la honradez y la laboriosidad.

Presidió el banquete el digno presidente de la Asociación, Sr. Rosell.

Habló después con gran discreción el señor Reguera, manifestando que el Montepío ha satisfecho por pensiones la cantidad de 64.787'40 pesetas; que esas pensiones las ha pagado sin tocar al capital social de su millón de pesetas y sólo con la renta, de la cual ha quedado un sobrante de 39.047'74, y que á las familias de los socios fallecidos se les ha socorrido con 27.049 pesetas, además de hacer otros anticipos.

Esos datos fueron acogidos con grandes aplausos.

Pronunciaron después brindis muy elocuentes los Sres. Cabello, abogado de la Sociedad; Aguilar, Aibar, Camacho y Roselló.

REVISTA SEMANAL.

Aprobados y suspensos.—Palos á un catedrático.—El Jubileo de la Reina Victoria en Madrid.—Los jardines del Buen Retiro.

Los exámenes tocan ya á su fin. Los aprobados cuelgan sus libros preparándose á la diversión y al descanso; los suspensos, mustios y acongojados, se disponen á estudiar por segunda y algunos tercera vez la asignatura reprobada.

Para aquellos se presenta la época de las vacaciones y del verano, época en la cual se entregarán sin freno á todos los ardores de la juventud; para éstos las vacaciones se

convertirán en cursos más molestos todavía que los oficiales, pues llevan consigo la picazón ocasionada por la mala nota, y el ver á sus compañeros descansando mientras que ellos tienen que entregarse nuevamente al estudio.

En estos días al encontrar á algún amigo, es de cajón la pregunta: ¿Qué tal los exámenes? Antes que nos contesten podemos fácilmente adivinar la respuesta por el gesto y la expresión de cada uno. Si han salido aprobados en seguida nos echan los brazos al cuello diciendo:

—¡Muy bien, chico! no he podido salir mejor. ¿Vienes conmigo á ver la última de Apolo? Yo pago.

Si por el contrario ha salido suspenso, dirige la mirada al suelo, pone una cara dramática y nos dice con voz temblorosa:

—¡Chico, suspenso en dos!

—¡Pero hombre, cómo ha sido eso?— contestamos nosotros.

—Pues nada; los catedráticos estaban muy exigentes, me azaré, y claro, me esca-becharon. ¿Tienes un pitillo?

Como se ve, el final de los diálogos de muestra el efecto que han hecho á los padres las respectivas notas de cada uno. A los aprobados se les regalan grandes sumas, con las cuales corren una juerga por espacio de una semana, tiempo que á lo más les dura en el bolsillo el dinero recibido.

Los suspensos en cambio no sólo no reciben ni cinco céntimos, sino que hasta se les suelen suprimir las dietas semanales que cobran durante el curso.

Esto que sucede en las familias bien acomodadas, no puede suceder en las de la clase media. En éstas el aprobado y el suspenso, se reducen al encanto ó al tormento que ocasionan en los padres y más particularmente en las madres, las calificaciones de sus hijos. En verdad que es hermoso el cuadro de alegría que se experimenta á la llegada del examen con el aprobado y qué triste cuando es suspenso.

Algunos estudiantes, para amortiguar el disgusto, suelen echar la culpa á los catedráticos, tratándolos de severos, injustos, etc., etc., y ayudando esto con discursos preparados al efecto, hacen creer á los padres en la injusticia de la nota, dándose el caso ocurrido en la tarde del día 25 en que un padre abofeteó y apaleó al conocido catedrático Sr. Serrano Fatigati.

A este escándalo, que desgraciadamente sucede muchas veces en España, como se puede ver leyendo los periódicos del mes de Junio de casi todos los años, es preciso poner pronto remedio.

Me he extendido más de lo que quería sobre los exámenes, obligándome esto á tratar muy á la ligera de las demás noticias de la semana.

El jubileo de la Reina Victoria ha dado ocasión para que se haya verificado en la Embajada inglesa un solemne banquete al que han asistido todas las personas políticas y las diplomáticas acreditadas en Madrid. En el baile que se celebró después, hubo que admirar las vistosas toilettes y ricas joyas que adornaban á las más hermosas damas de nuestra sociedad.

Todos los súbditos ingleses domiciliados en Madrid izaron en sus balcones la bandera de su nación.

Esto dió lugar á que un cesante de los que colocan sus posiciones en la calle de Sevilla para asaltar, sable en mano, á todos los conocidos, se dirigiera á casa de un sastre y le dijera con voz de asombro:

—Pero, Gutiérrez, ¿cómo hace usted la ofensa á su patria de no poner bandera inglesa en sus balcones en un día como el de hoy?

—Pero hombre, contestó, si yo soy de Buitrago.

—¡Si, pero yo le debo á usted veinticinco duros, que no se los pagaré nunca.

Como todos los años, la llegada del calor ha coincidido con la apertura de los jardines del Buen Retiro, obsequiándonos el empresario, á los que deseando encontrar un poco de fresco vamos todas las noches, con unas latas de Coppelia que Dios tira, (y eso que ahora es difícil) y con unos fuegos artificiales más propios de las fiestas de los pueblos de tercer orden que de una capital de España.

En qué piensa el Ayuntamiento, que porque los artistas del teatro Español cerraron este año pasado dos semanas antes de lo convenido, les echó una multa bastante respetable y al empresario de los jardines ni siquiera le dirige una breve indicación?

Y ya que de los jardines hablo, diré que en el sitio donde antes estaba el inocente Guignol, se ha instalado ahora una Academia de billar en la que co-tienden varias señoritas, en el llamado juego del Coin. Esto no tiene nada de particular; pero si lo hay en que bajo el pretexto del billar se atravesen fuertes cantidades, convirtiéndose el Guignol en una casa de juego.

Por supuesto, que pueden estar bien tranquilos los dueños de la Academia. Un alto personaje de la situación asiste todas las noches, al parecer con entusiasmo, á presenciar el Coin.

N. FABRA Y HERRERO.

Madrid, 27 de Junio.

CASAS DE PAPEL

Un alemán acaba de inventar una preparación especial del papel para suelos de habitaciones.

Consiste el procedimiento en reducir el papel á pasta y comprimir ésta luego. Los suelos así contruidos no presentan grietas ni ranuras donde puedan amontonarse el polvo y los microbios.

También ofrecen la ventaja de no resonar el choque de las pisadas.

Esta preparación, cuyo aspecto se asemeja al yeso, ha sido bautizada con el nombre de papiroplata.

Hasta se construyen casas enteras de papel, y ha habido constructor atrevido que ha propuesto en serio edificar una catedral entera desde los cimientos á las agujas y las campanas, sin otros materiales que el papel.

Ya en 1857 se llegó á establecer en Wisconsin, Estados Unidos de América, una fábrica de pasta de papel para construcciones.

Después, con el tiempo, se han ido perfeccionando los procedimientos de fabricación, y hoy se vende gran cantidad de dicha materia destinada á tal objeto.

El papel de construcción de edificios se vende en forma de grandes losas, muy duras y sólidas, cuadradas y de dos ó tres metros de lado, que pesan, según el grueso de 30 á 100 kilogramos. Los edificios contruidos con ese material ofrecen la ventaja de ser más calientes en invierno y más frescos en verano que los de materiales ordinarios, por ser el papel mal conductor del calor. Estas contrucciones se preservan de la humedad cubriéndolas de un barniz resinoso.

Según parece, los peligros del incendio no aumentan con el empleo del papel preparado en esta forma.

UN BUEN PARTIDO

La prensa de los Estados Unidos da cuenta del enlace celebrado el 10 del corriente en Boston entre miss Isabel Perkins y mister Lars Anderson, suceso al que han acompañado circunstancias sumamente románticas.

Hace algunos años falleció en Boston mister William F. Weld, quien dejó á su hija, la esposa de mister Perkins, la suma de cien millones de duros y otra igual á su nieta, miss Isabel Perkins, con la condición de que este legado fuese entregado á ésta, con los intereses acumulados, el día que cumpliera veintim años, es decir, en Julio de 1898.

Dueño Mr. Perkins de tan enorme capital, decidió que su hija hiciera un viaje por Europa, á fin de perfeccionar su educación y de presentarla ante los aristocráticos magnates del viejo mundo como un partido nada despreciable.

No siendo la salud de la señora Perkins todo lo satisfactoria que fuera de desear, decidióse que la joven partiera en compañía de una dama por todos conceptos recomendable, y cuyo esposo, Mr. Elliot, residía en Roma, donde se dedicaba á la pintura.

Como es de suponer, después de una corta estancia en París, la señora Elliot, que deseaba ardientemente visitar á su esposo, sugirió á la señorita Perkins la idea de que nada tan bello ni tan poético como una excursión á la Ciudad Eterna.

En efecto, las dos viajeras encamináronse allí durante el invierno de 1896. Ocupaba el cargo de secretario de la embajada de los Estados Unidos en Roma de figura simpática y de grandes atractivos personales mister Lars Anderson, hijo del general del mismo nombre, residente en Washington.

Bien pronto el diplomático prendóse de la joven excursionista, pasión de tal modo correspondida por ésta, que las dos damas decidieron renunciar al resto de su viaje por Europa, y después de su estancia en Roma, trasladarse directamente á Boston, á fin de obtener el consentimiento de los Sres. Perkins para ese enlace.

La enamorada joven obtuvo fácilmente el anhelado permiso, y la boda, se ha verificada ya en medio del mayor aparato y esplendor, habiéndose gastado aquel día en el almuerzo nupcial y otros festejos hasta cincuenta mil duros.

La feliz pareja ha partido ya de Boston proponiéndose hacer ahora el viaje completo por Europa, que el idilio de Roma vi no á interrumpir.

EL CURA GOBERT

El Sr. Gobert hace ya cuarenta años que es cura de Dammartin y al cabo de estos años ha hecho mucho bien en su aldea.

Cuando llegó á ella el Sr. Gobert tenía veinte bonos de mil francos, que había heredado de sus padres, pero hace ya mucho tiempo que no los tiene. El ha restaurado á su costa el techo de la vetusta iglesia; ha pagado el aprendizaje á pobres obreros; ha levantado algunas casas arruinadas. 20.000 francos los gasta contra una persona tan generosa y caritativa como el padre Gobert.

Ahora que nada tiene, pide á los ricos para repartirlo entre los pobres.

Los productos de su curato son muy exigüos, pero el buen cura siempre halla el medio de hacer limosnas.

Esto no hace gracia á Margarita, anti-

gua ama del cura Gobert. «Ya veréis, lo dice con frecuencia, como al fin y al cabo vais a dejar morir sobre la paja.»

—Margarita responde el buen cura que importa que se muera sobre paja ó sobre mullido lecho si se muere contento, y satisfecho de haber hecho bien á nuestros semejantes?

El Sr. Gobert acude siempre en socorro de los desgraciados. Este año ha tenido que decir Margarita, que el señor cura ha dado hasta los lienzos del prebiterio.

Margarita se desconsuela viendo vacíos los armarios, tiene deseos de incomodarse pero ¿de qué la serviría?

Por la noche después que cenó el buen cura, Margarita se presentó á él con cara muy triste.

—¿Qué teneis, Margarita? preguntó el cura Gobert.

—¡Ah! Señor cura, conozco una mujer muy desgraciada y vengo á rogaros que procureis ayudarla vos que sois tan bueno.

—Margarita, replicó el cura asombrado, ¿también vos empezais á ocuparos de los pobres? Está bien y yo soy feliz en ver que os volvéis caritativa. Decid, pues, ¿qué necesita esa pobre que vos conocéis?

—Es tan pobre, respondió Margarita, que no tiene más que un par de sábanas y carece de tela para lo demás... es una miseria espantosa.

—Pues ve, Margarita—dijo el señor Gobert—y lleva á esa desgraciada algo de tela.

—Me veo imposibilitada de hacerlo, señor Cura, porque los armarios están vacíos; mirad...

En efecto, en el armario no había más que un saquito de tela, que contenía algún dinero era todo lo que poseía el señor Gobert.

—Tomad ese saco, Margarita, é id á comprar todo lo que necesite esa pobre mujer. El buen Dios se encargará de mirar por nosotros.

Margarita no esperó que se lo dijera dos veces. Al día siguiente se fué á la ciudad y compró tela. Algunos días después, el señor Gobert preguntó á su criada lo que había llevado á la pobre mujer, y si había quedado contenta.

—¡Oh, sí, os lo aseguro!—respondió Margarita.—Mirad, mirad, señor Cura.

Y enseñaba al cura Gobert, en el armario, servilletas, pañuelos, etc., y dijo sonriendo:

—Señor Cura, la pobre mujer era yo; no os he engañado, porque no tenía ni un trapo que ponerme.

Si os hubiera pedido dinero para comprarlo, no me lo hubierais querido dar, ¿no es verdad, señor Cura?

El buen Cura no pudo menos de sonreírse, y se aproximaba al armario para verlo; pero Margarita cerró pronto el armario y se guardó la llave en el bolsillo.

—No, no lo tocaréis, señor Cura, no volveréis á tener la llave; la ropa que aquí hay no es vuestra, es de una pobre mujer, á quien se la habéis dado....

Desde entonces, ella guarda la llave del armario, y el cura Gobert tiene, gracias á ella, tanta ropa como un pobre artesano.

Por la traducción.  
ROMERO.

En España se han hecho varios ensayos con buen éxito.

La consuelda se reproduce por sus vastagos raíces, colocándolos en la tierra por líneas, á las mismas distancias que el maíz. Este forraje tiene sobre todos los demás la inmensa ventaja de que no hay necesidad de renovarle; un campo de consuelda es, por decirlo así, casi eterno; se puede asimismo, extraer cada dos años, y de cada pie madre, fragmentos de raíces que sirven para criar nuevas plantaciones y nuevos cultivos.

## DE CADIZ.

### INFORMACION DIARIA.

Viernes 29 de Junio.

#### La fiesta de hoy.

La solemne fiesta de San Pedro, que en Cádiz se celebra con tanto regocijo y tanto entusiasmo como en Jerez la de San Juan, ha venido á calmar por algunas horas la excitación política de los últimos días en este breve paréntesis que la Iglesia establece al conmemorar el día de su glorioso fundador. Hoy nadie habla de política, ni na die se ocupa más que de tomar parte en la solemne fiesta.

Las oficinas públicas han estado hoy cerradas. La Diputación provincial y el Gobierno civil, tan animados ayer, han parecido remedos de sepulcros por su soledad y su silencio. Esta comparación con los sepulcros nos parece que viene de perlas, porque algo hay aquí y aún algo de los sepulcros blanqueados del profeta.

La tradicional fiesta de San Pedro ha decaído mucho en nuestra capital. En otros tiempos se celebraba con grandes festejos. Hoy apenas si queda como recuerdo de las grandezas pasadas las populares candeladas de la víspera y los animados festejos de los barrios de Extramuros. Hasta la corrida de toros que por costumbre tradicional se celebraba en este día ha desaparecido.

Todo es decadencia; todo huele á muerto. Las calles de los barrios de Santa María y de la Viña y de los de Extramuros estuvieron anoche muy animadas por las numerosas candeladas encendidas en ella. La concurrencia que paseaba por las calles era numerosa. A pesar de esto, hubo mayor animación el día de San Juan, aunque no es en Cádiz fiesta tan solemne.

Pasado este breve paréntesis de la fiesta de San Pedro, volveremos mañana al escándalo ensordecedor de la política revuelta.

#### El Sr. Obispo.

Las noticias que hoy podemos comunicar á los lectores de EL GUADALETE acerca del estado en que se encuentra el Excelentísimo Sr. Obispo de Cádiz son en extremo satisfactorias.

Habiendo desaparecido por completo los trastornos cardíacos manifestados últimamente y algunos otros síntomas de cuidado, la mejoría obtenida se ha acentuado rápidamente en el día de ayer, hasta el punto de declarar los médicos que ha desaparecido la gravedad de la dolencia.

La noche de ayer pasó el ilustre enfermo con perfecta tranquilidad, sin experimentar el menor trastorno. Esta mañana ha continuado el alivio en la misma forma, acentuándose después.

En atención á haber desaparecido la gravedad del padecimiento, desde hoy quedará suspendida la colocación de pliegos de firmas. Si la enfermedad se reanudara por cualquier causa imprevista se colocarán de nuevo.

Por ahora no se temen nuevas complicaciones que agraven la dolencia.

El parte colocado hoy á las ocho de la mañana, en el cual se da la satisfactoria noticia, dice así:

«D. A. 29, 8 mañana.

Habiendo pasado ya la gravedad del curso que en los días anteriores provocó la enfermedad que padece nuestro Excmo. Prólado, se suspenden los partes facultativos; sin perjuicio de volver á darlos, caso de que se exacerbaren los trastornos que antes sobrevinieran ó se presentaran otras complicaciones.

Dr. Bernal.»

Después de este satisfactorio parte facultativo aparecía á la cabeza de los pliegos de firmas la siguiente nota:

«Enterado el Excmo. Sr. Obispo del interés que durante la gravedad de su dolencia le han demostrado sus queridos Diocesanos y amigos sin distinción de clases, encarga, profundamente agradecido, se consigne con la presente lista el testimonio de su reconocimiento.»

La noticia del satisfactorio estado en que se encuentra el ilustre Prólado gaditano ha circulado con rapidez por toda la capital, siendo en todas partes acogida con profunda alegría.

Las visitas al Palacio Episcopal han sido hoy con este motivo muy numerosas. Los pliegos colocados en la portería estaban llenos de firmas en gran número.

Quiera Dios que el alivio se sostenga y que el ilustre Obispo recobre por completo la salud para bien del pueblo de Cádiz, que tan profundo cariño ha demostrado en esta ocasión al virtuoso y sabio Prólado que rije los destinos de la Diócesis gaditana.

#### La temporada taurina.

Por falta de combinación y de anuncios no ha de quedar desanimada la temporada taurina en nuestra capital. Cada día se anuncia una nueva función taurina y se combina un nuevo programa. Lo malo es que las combinaciones se deshacen y los anuncios se convierten en agua de cerrejas, y la temporada taurina queda al cabo reducida á la tradicional corrida del día del Corpus.

Justo es reconocer, sin embargo, que la empresa de nuestro circo taurino parece animada de buenísimos deseos, para contribuir por su parte á la animación que reina en Cádiz durante los meses del verano.

Hasta ahora hay anunciadas cinco corridas, de diversas clases y categorías: desde las señoritas toreras hasta la corrida formal

de Beneficencia con Mazzantini ó Fuentes y el novel matador de toros Parrao.

La primera corrida que se anuncia es la de las señoritas toreras, con becerros de la afamada ganadería jerezana del Sr. Marqués de Villamarta. Se verificará esta becerreda el día 11 del mes próximo.

Para el día 18 de Julio se anuncia una corrida con toros de Surga, estoqueando el valiente Manuel Lara el Jerezano y Padilla.

La tercera corrida se anuncia para el día primero de Agosto. Los toros serán de Otaolauruchi y trabajarán el Jerezano, Padilla y Diego Rodas el Morenito.

La cuarta corrida es la que se anuncia para el día 8 de Agosto á beneficio de la Casa de Socorros de los Caballeros Hospitalarios.

La quinta y última se verificará el día 15 de Agosto, último de la popular valada de los Angeles. Se lidiarán reses de Miura, trabajando el diestro Carrillo, que tan tantas simpatías tiene en Cádiz, y el aventajado novillero Dominguito.

Si el programa se cumple en todas sus partes, no hay que negar que la temporada taurina ha de ser brillante.

Menester es que se cumpla, porque, dígame lo que se quiera, las corridas de toros son un gran elemento de animación para las fiestas que se celebran en Cádiz durante el verano.

Hoy se han reunido en el domicilio del diputado señor Viesca los concejales electos del Ayuntamiento de Cádiz, para acordar la organización del nuevo municipio.

Los acuerdos no se conocerán hasta el momento de la constitución del Ayuntamiento.

El municipio de Puerto Real prepara grandes festejos para la temporada veraniega que ahora empieza.

Entre otras fiestas habrá carrera de bicicletas, gallumbos, fuegos artificiales en el mar y en tierra, velada en el muelle y verbenas populares.

Las casinas de la pintoresca villa, secundarán las iniciativas del Ayuntamiento, celebrando algunos bailes en honor de la colonia veraniega.

La temporada actual promete ser muy animada.

Ya empieza en la pintoresca villa la afluencia de forasteros, que es más numerosa cada año.

Algunas distinguidas familias gaditanas preparan una animada fiesta que se celebrará en breve en el hermoso Parque Genoves.

La fiesta tendrá el carácter de velada popular, con *tío vivo*, columpio, baile andaluz, puestos de golosinas, buñuelos y demás.

Se han recibido ya muchas adhesiones para la simpática velada nocturna.

Aún no se sabe fijamente la fecha en que se celebrará.

Ha dado á luz felizmente dos hermosas niñas la señora esposa del distinguido comerciante D. Nicolás García España. Dámosle la enhorabuena.

El próximo día primero de Julio saldrá para Algodonales el jefe del partido liberal gaditano D. Fernando de los Ríos Acuña. El Sr. Ríos Acuña permanecerá varios días en el citado pueblo, saliendo después para los baños de Tolox, en Málaga.

Los exámenes verificados por los alumnos del acreditado colegio de San Servando, que dirige nuestro querido amigo el brillante escritor D. Joaquín Navarro y Rodríguez, han tenido un notable resultado. Damos la enhorabuena al excelente profesor y felicitamos á sus aventajados discípulos.

Los concejales liberales electos del ayuntamiento gaditano celebrarán su triunfo con un almuerzo mañana. El almuerzo es obsequio del exalcalde de Cádiz D. Francisco Guerra Jimenez.

Asistirán al acto el jefe del partido liberal Sr. Ríos Acuña, la minoría fusionista del municipio y algunos otros prohombres de la agrupación.

Con motivo de la festividad de San Pedro se celebrarán hoy grandes festejos en el popular barrio de San Severiano.

Habrán como en los días anteriores brillante iluminación, fuegos artificiales, música y otras fiestas agradables.

La concurrencia á la velada será mayor seguramente que ningún día, por ser hoy el último de la popularísima verbenas.

(El Corresponsal.)

## Gacetas.

### CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS  
Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

BAÑOS DE MAR.—Se arriendan dos buenas casas completamente amuebladas en la inmediata villa de Puerto Real para la próxima temporada de verano.

Depósito de hierro.—Se debe comprar uno.—En la bodega de González Byass y C.ª, se recibirá aviso de donde puede verse.

Huerto.—Se arrienda el huerto del Albaladejo lindante con el abrevadero de dicho nombre en Cañada Ancha.—En la Corretera núm. 38, darán razón.

Granos.—Se vende avena y garbanos.—En la calle Ponce núm. 12, darán razón.

## EN COMISIÓN. PRECIOS ECONÓMICOS

Muebles y otros objetos. Muestrario de fundición. Liquidación por quince días. RE-

BAJA del 20 por 100 en los precios.

En el salón calle de Eguilaz.

Entre los objetos de venta se encuentran excelentes cocinas económicas.—Confeccionables.—Paraguas ros.—Limpia piés.—Maestros.—Pilastras.—Escupidores.—Sillas.—Anafes para cok.—Estufas.—Lavabos.—Mesas para jardines.—Pescantes para cuadros.—Carrillos, etc., etc.

Prensas de copiar para escritorios.—Con 25 por ciento de rebaja se venden en el Salón de la calle de Eguilaz.

Aquel desgraciado Francisco Crespo García, que por tener el apodo de Aceite fué preso en esta ciudad por haber cometido un robo en Sevilla, ciudad que jamás había visto, pero donde existió un individuo con el apodo de Poco aceite, autor del delito; aquel infeliz que lleva más de un año preso, siendo inocente, es posible sea puesto en libertad, no sabemos cuando, si hemos de atenernos al sueldo siguiente que ayer publica *El Español*.

Dice así:

«Suspensión.

La sección 1.ª suspendió la vista en juicio oral ante el jurado de la causa instruida contra José Cnevas García, Valeriano Montes Molina y Francisco Crespo García (alias) Aceite.

Una lamentable confusión fué causa de que este último proceado haya soportado las penalidades de la prisión, pues el verdadero autor de los hechos de autos es otro sujeto denominado Poco aceite.

Los agentes confundieron á este con Aceite, sujeto pacífico é inofensivo, y dieron con él en la cárcel sin más averiguaciones.

Hace algunos días fué capturado en Sevilla Poco aceite, y gracias á ello se ha deshecho el error.

Enterada de lo ocurrido la sección primera ante la cual debió de verse hoy la causa, la suspendió hasta que se instruya nuevo sumario, por el juez competente.

El Aceite será puesto en libertad.»

El *Noticiero* muestra sus dudas sobre la tardanza que pueda haber para poner en libertad á ese pobre mártir.

Y preguntamos nosotros: ¿qué clase de indemnización se dará á esa víctima de los procedimientos judiciales? ¿Y qué?... pero no seguiremos, porque habría para llenar muchas cuartillas... y parar en la cárcel.

Por el correo interior nos envían el sueldo siguiente:

«En días pasados, se discutió ampliamente en sesión celebrada por nuestro celoso Ayuntamiento, acerca de si una palmera conifera, había sido arrancada de la Plaza de las Angustias, con la competente autorización de la persona encargada de jardines y paseos públicos, ó si se había realizado el *arranque* por mero capricho de jardinero inconsciente ó con otros fines; quedando en virtud de tan grave discusión sentada (por lo que con referencia á ello dijo EL GUADALETE) y claramente expuesto, que la dicha conifera, estaba seca y el tronco depositado en el solar que para aquellos menesteres tiene el Municipio.

Pues bien; seca estaría ó no lo estaría; pero en cuanto á la estancia en el solar mencionado, es inexacto lo dicho, como puede cerciorarse cualquiera que pase por la calle de la Amargura, en una de cuyas aceras se encuentra la palmera, sirviendo de obstáculo al transeunte, y siendo un constante peligro para los niños de la vecindad, que se entretienen constantemente en llevarla de un lado á otro de la expresada calle.

«No podría disponerse por quien corresponda, que *entre en caja ó en solar*, la rebelde palmerita? porque hoy ya ha descalabrado á un niño de cuatro años; teniendo entendido que por la forma cónica de la explanta, y dada la pendiente de la calle, puede aplastar á cualquier otro niño más crecido que con ella se entretenga.»

Ayer se celebró en la iglesia parroquial de San Miguel, la función en honor del Príncipe de los Apóstoles Sr. San Pedro, dedicada por la Venerable Hermandad de Sres. Sacerdotes.

Por la mañana se cantó la hora de tercia y después de la procesión claustral, se celebró una Misa solemne á toda orquesta, en la que ofició de Pontifical, con anuencia del Prelado, el Ilmo. Sr. D. Rafael Romero y García, Prior de esta respetable y antigua Hermandad, asistiendo de diácono y subdiácono, los Sres. Canónigos de la Colegial, D. Salvador Rendón y D. Manuel López Cala.

Predicó el panegírico del Santo Apóstol, el Pbro. Sr. D. Angel Cabezas, Cura ecónomo de la Parroquia de San Miguel, quien estuvo en su elocuente oración sagrada á la altura de la excelente y merecida reputación que goza de orador.

La solemne religiosa terminó por la tarde con solemne procesión con el Santísimo Sacramento, después de cantadas las segundas vísperas.

La concurrencia de fieles, tanto por la mañana como por la tarde, ha sido extraordinaria.

Exámenes para hoy en el Instituto Provincial.

Á las ocho—Ingreso y Ejercicios de oposición á premios ordinarios y extraordinarios.

En el expreso de ayer salieron para Comillas, donde pasarán la temporada de verano, nuestro apreciable amigo y convecino el Sr. D. Antonio Rodrigo Ruiz, su señora y sus hijos, los que fueron despedidos en la Estación por numerosos deudos y amigos.

Desearnos un próspero viaje y un feliz regreso.

Los Sres. Concejales electos pertenecientes al partido liberal, se reunirán esta noche en el Círculo, con objeto, sin duda de acordar lo que proceda en el acto de la toma de posesión de sus respectivos cargos.

Esta madrugada después de la una, llegó á la Casa de Socorro en un camión completamente fracturada la columna izquierda por consecuencia de haberse caído sobre ella una enorme piedra de alba-

El hecho ocurrió ayer por la tarde en la villa de Trebujena, y según manifestaron los padres que venían acompañando á la niña, el médico de aquella villa, después de prestarle los primeros y perentorios auxilios, dispuso que la trajesen á Jerez para su curación.

El profesor de guardia Sr. Pérez, en vista de la gravedad del caso, llamó á consulta á sus compañeros los Sres. Fernández y Soto López.

Á las dos de la madrugada no sabemos lo que haya resultado de la consulta.

Después de haber permanecido breves días en Jerez, saldrá hoy para Madrid el distinguido ingeniero agrónomo D. Juan Mazo Sastrútegui.

Desearnosle un feliz viaje.

Tenemos algunas noticias de la excursión cinegética verificada el Domingo y lunes, al célebre coto de los Garciapalos, cuya apertura tuvo lugar en el primero de los dos citados días.

El Sr. D. Patricio Garvey y González de la Mota, dueño del referido coto, obsequió á los convidados, del modo espléndido que tan proverbial es en él, presentándoles una rica y abundante mesa admirablemente servida, y en la que se consumieron vinos de las genuinas marcas jerezanas.

Los convidados fueron los Sres. D. Pedro N. González, D. Francisco Velarde, don Rafael García del Salto é Izquierdo, D. Antonio Sánchez Romate, D. José Iván O'Neale, D. José Pérez de la Sierra, don Fermín Aranda, D. José M.ª Ponce de León y Balleras, D. Carlos Paul y D. Bartolomé Vergara, matando entre todos 48 conejos, de los cuales fueron enviados una buena cantidad á la Fonda popular de San Vicente y al Asilo de las Reservadas.

Los excursionistas regresaron á la ciudad altamente complacidos.

A cinco ascendió el número de los huéspedes que entraron ayer en la Pruvención.

Hé aquí el parte que hemos recibido de la Casa de Socorro en el día 29.

Á las 7 de la mañana, un joven con una herida contusa en la región occipital.

Á las 10 de la misma, un hombre con herida incisa en la mano izquierda.

Á las 5'10 de la tarde, un hombre con herida penetrante en el pecho.

Á las 6'30 de la tarde, un joven con herida incisa en la rótula izquierda.

En la plaza de Mirabal promovieron ayer una reyerta dos individuos, resultando uno de ellos con una herida en la cabeza, causada por un fuerte bastonazo que le asestó el contrincante.

El lesionado fué conducido á la Casa de Socorro y el otro á la casilla.

Navegación.—Vapores de la C.ª Trasatlántica, de Barcelona.

El Buenos Aires llegó el jueves 24 á Habana.

El San Ignacio salió el viernes 25 de Sagapoor para Manila.

El Santo Domingo llegó el jueves 24 á Habana.

El Panamá llegó el jueves 24 á New York.

El Colón salió el jueves 24 de Veracruz para Habana.

El Antonio López llegó el viernes 25 á Montevideo.

El León XIII salió el viernes 25 de San para Adem.

El P. de Sastrútegui llegó el sábado 26 á Barcelona.

El Habana salió el miércoles 23 de la Guaira para Santiago de Cuba.

El Isla de Panay salió el domingo 27 á Coruña para Santander.

Noticias de Sevilla.

Un caballero que habita en el inmediato pueblo de Castilleja de la Cuesta salió ayer con dirección á esta capital, dejando en su casa á sus dos hijos, uno de ellos joven de 18 años. Al regresar al pueblo por la mañana observó que la casa se hallaba cerrada, temiendo hubiera ocurrido alguna desgracia, preguntó á los vecinos, los que le manifestaron que su hija, en unión del hermano y de su novio, habían cargado un carro con los muebles, viniéndose á esta capital.

El padre se ha presentado en el juzgado de la Magdalena denunciando este hecho.

Los prófugos no han sido encontrados.

—La bellísima señorita Blanca Medina Garvey se encuentra bastante mejorada, y la penosa enfermedad que la aqueja, esperando que muy en breve su estado sea de una franca convalecencia.

—Hemos oído asegurar que muy en breve saldrá para París donde sufrirá una operada operación en la vista el ilustre general Polavieja.

Con este motivo ha marchado á reunir con sus hijos, la señora de don Pablo Bernal, madre política del bravo militar.

Sabemos por noticias fidedignas que los médicos que en Madrid asisten al Marqués de Polavieja aseguran un feliz resultado de dicha operación.

—La recolección de cereales en Cádiz na está muy adelantada, siendo en extremo halsgueno el resultado de la misma, asegurando muchos labradores que han trabajado bastante años no se conoce tanta producción.

—El jefe de los liberales Sr. Atienza vendrá ya á Sevilla, sino luego que regrese de su viaje al extranjero.

—El Sr. Ibarra ha regalado al Sr. Guerrero una botonadura de oro por el brindis de la corrida del domingo.

Dicha botonadura la eligió el interesado en la joyería del Sr. Jiménez.

# DIONISIO GARCÍA PELAYO

9, LARGA, 9

## GRAN REBAJA EN LOS PRECIOS

En este acreditado establecimiento se han recibido grandes novedades en Sedas, Granadinas, Alpacas, Lanas, Piqué, Batistas, y todos cuantos tejidos de novedad se fabrican para trajes de señoras. Novedades en Mantelinas, Velos toallas de Almagro y de Granadina, Gasas y Crespones para adornos. — Sombrillas fin de siglo. Especialidad en Primavera, Jergas y Estambres para trajes de caballeros. Gran depósito de pañuelos Crespon de la China, bordados, lisos y estampados desde 20 pesetas uno.

Se dispone de sastré que hace ternos á medida con esmero, prontitud y economía. **PRECIO FIJO.—VENTAS AL CONTADO.**

# Nuevo Establecimiento de Tejidos

DE

MORTIZ Y CHAMORRO.

14 CONSISTORIO, 14

FRENTE AL AYUNTAMIENTO

En esta casa se proponen con sus nuevos y grandes surtidos de la presente estación vender con grandes rebajas de precios en todos sus artículos como son ratsimir, fayas, glases, surah, vicis metal, gasas altas, novedad, sombrillas, abanicos, velos, blonda y almagro desde 50 reales.

Gran surtido en batistas y piqué desde real y medio, vara. Depósito exclusivo de corsés de la Gran Fábrica de los Sres. Farcy y Oppenheim, de París. Pañuelos bordados de la China, lisos y adamascados, desde 70 reales.

En la subasta de carnes verificada anteaer, han quedado contratadas á los precios siguientes: De vaca: á 1'20 pesetas el kilo.—Sigue el mismo precio. De lanar: á 0'90 pesetas el kilo.—Sube 4 céntimos.

Recaudado en el día 26 de Junio en la Administración de Consumos 19.783'08 pesetas en igual día del año anterior. 2.792'61 De más. 16.980'47

Recaudado en el día 27 de Junio 2.658'48 Id. en igual día del año anterior 19.176'34 De menos. 16.517'86

Vivimos de balde.—Nos quejamos en España de lo cara que cuesta la alimentación. ¿Qué diríamos si rigiesen los precios de Guatemala? Allí cuesta la libra de pan una peseta noventa céntimos; las patatas no se venden por junto; sino por piezas; á quince y veinte céntimos uno. El litro de leche no se encuentra á menos de seis reales y el vino del país cuesta quince pesetas botella.

Las habitaciones andan también por las nubes; un cuarto modesto de los que aquí se pagan á seis y siete duros, allí no se alquilan menos de 4.000 ó 5.000 francos, *et sic de ceteris*. Una de dos: ó los guatemaltecos son todos millonarios ó su mayoría viven como unos *golfos* en medio del arroyo y se alimentan del aire como los camaleones. Caseros y comerciantes: edificar y establecer en Guatemala.

Lo que no dice el periódico del que sacamos estos datos si pagan los consumidores y los inquilinos.

Ufananse los ingenieros del siglo XIX con sus puentes atrevidos, y ahora resulta que hace la friolera de ochocientos años, los chinos ya poseían una construcción de ese género capaz de dejar en mantillas al famoso puente de Brooklyn, orgullo de la ciencia moderna.

El descubrimiento deberá al periódico inglés *The Mechanical World*, quien asegura que cerca de Sangang, en China, existe un puente de hierro, tendido sobre un brazo de mar afuente del mar Rojo. Es su longitud de 8.500 metros y lo sostienen 300 pilares de 40 metros de altura. La meseta del puente se halla á 20 metros sobre el nivel de las más altas mareas. Añade el periódico inglés que, á pesar de la remota antigüedad de esta obra, se encuentra en un perfecto estado de conservación.

Ante la Comisión de Presupuestos del Congreso de Diputados de Francia ha expuesto y defendido Mr. Lockroy su enmienda, cuyo propósito es el de reunir 200 millones de francos para la reconstrucción de la flota, vendiendo al efecto propiedades del Estado que no se utilizan ó cuyo empleo constituye un gasto en lugar de proporcionar un ingreso.

Después de mucho estudio, Mr. Lockroy no encuentra otro procedimiento que el de recurrir á la venta de propiedades, proyecto que no es revolucionario atendido que ya se han vendido por el Gobierno más de 60 millones, en conjunto el valor de las propiedades del Estado, según el inventario de 1876, asciende á 3.500 millones.

Partiendo del supuesto de que la mayor parte de las fortificaciones de Francia y de París no son inútiles, propone el derribo de las minas y la enajenación de las zonas que ocupan. Además ha indicado la venta de numerosos inmuebles susceptibles de producir grandes sumos, únicos y preciosos recursos para pensar en la reconstrucción de la marina.

En el Congreso de la asistencia pública de Rouen, el ministro del Interior en Francia, Mr. Barthou, ha pronunciado un discurso notabilísimo exponiendo el método según el cual deben resolverse las cuestiones referentes á la asistencia pública, problemas á los cuales se aúna el pensamiento y la convicción profunda de ser cuestiones avasalladoras inmediatas que se imponen á la meditación de los hombres y de los poderes públicos. Añadió después que la asistencia á los ancianos que han cumplido setenta años, inútiles ya para el trabajo, debe constituir una obligación formulada en la ley que grave al Estado, á los departamentos y á los municipios; que no hay principios abstractos ni teorías intangibles que sirvan de apoyo para proclamar la neutralidad del Estado; que son cuestiones sociales proclamar la abdicación y la bancarrota de sus deberes, si bien hay que decir con igual energía que el Estado no puede hacerlo todo, y que es ilusión estéril y peligrosa doctrina esperar todo del Go-

bierno. Junto al Estado viven las provincias y los municipios, y sobre unos y otros domina, continua perseverante y necesariamente la iniciativa individual.

Un seguro de seis millones.—Dentro de pocos días será pagado en Málaga el seguro vida más importante que existe en España.

Dos compañías francesas abonarán al viudo de una distinguida señora que falleció recientemente, seis millones de reales.

La operación se hizo en Madrid hace dos meses, viniendo de París dos delegados de las Compañías aseguradoras y los médicos de las mismas.

El pago se verificará en francos, lo cual representa un aumento de consideración sobre el capital asegurado.

Lo que nos nutre es solo el alimento que puede digerir el cuerpo. Bastante esta explicación para probar mi eterna gratitud á las renombradas píldoras antidiapépticas del Dr. Heintzelmann.

Sufriendo gravemente del estómago sin ser posible soportar alimento alguno, ni aún la leche, recurrí á muchas notabilidades médicas, pero tan infeliz que mi enfermedad continuaba, hasta que me recomendaron las Píldoras antidiapépticas del doctor Heintzelmann y con alegría puedo decir que me curé en pocos días.

Sería de mi parte un crimen no proclamar los resultados que obtuve con estas píldoras, pues cuantas personas las desconocieron y sin embargo, es un remedio seguro para las enfermedades del estómago é intestinos.

Acepte el doctor Heintzelmann el testimonio de mi más distinguida consideración.—Gustavo D. Wals, capitalista y negociante.

En Jerez: Farmacia de R. Carmona, Lanchería núm. 31.

Los productos impuros que se añaden con frecuencia al sándalo con el fin de disminuir su precio, producen dolores de riñones insoportables. Exigiendo el nombre «Midy» se tendrá la seguridad de poseer un medicamento que corta al punto ciertas dolencias frecuentes en los jóvenes, y cura, en los ancianos, el catarro de la vejiga, la cistitis del cuello y á cara los orines turbios.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Preparaciones infalibles.—En todos los casos de irritación del cutis, llagas, úlceras, quemaduras ó incremento escrofuloso de las glándulas, el Ungüento Holloway forma un medio fácil y rápido para curar el mal. El posee una eficacia especial para mitigar las inflamaciones, remover toda clase de entorpecimiento, refrigerar la sangre acorazada y corregir los humores impuros. Al paso que el Ungüento ejerce esta acción local, las Píldoras Holloway, usadas simultáneamente, curan notablemente la inflamación general del cuerpo y hacen que las curas sean completas y permanentes. Por medio de la influencia general de estos remedios potentes el niño débil adquiere una robustez duradera.

### Anuncios de interés.

Tarros de tinta de excelente calidad que pueden servir de lióteros. Se venden á 10, 20 y 25 céntimos en la librería, calle Larga, núm. 33.

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles entre ellos una sillera de damasco, un secreter casi nuevo, espejos, cuadros y varios muebles, más todos á precios baratos.—Antona Dios, núm. 7, de 12 á 4.

A los dueños de vaquerías.—Alimentación superior para el ganado vacuno. En la imprenta de este periódico darán razón donde se venden remolachas especiales á una peseta el quintal; se recomiendan por su buen resultado.

Colegio de San José.—1.ª y 2.ª Enseñanza.—Carrera de Comercio y preparación para carreras especiales.—San Marcos, 15. Queda abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza oficial ó libre que de en examinarse en los extraordinarios de Septiembre.

Clases dobles á los alumnos de los dos cursos de Matemáticas. Jerez 4 de Junio de 1897.—El Director, JULIO PÉREZ CARRIÓN.

En casa céntrica y sitio agradable que ocupa familia tranquila, se disponen de habitaciones amplias, con baño completo, y se ofrece buena asistencia.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

Paja superior de trigo.—A 5 pesetas 50 céntimos, carga, se vende en la calle Santo Domingo, núm. 3. De cinco cargas en adelante se pone á domicilio.

HALLAZGO.—En la imprenta de este periódico se encuentra una pulsera de plata que fué hallada en la Alameda de Fortín de Torres. A la persona que la haya perdido se le entregará previa las señas oportunas y el pago de este anuncio.

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al



COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocado, lociones, enjuagues íntimos, lociones de las crías, enjuagues de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc. El frasco, 2 fr. En las Farmacias. DESCONFÍANSE DE LAS FALSIFICACIONES

Francés, Inglés y Alemán por el profesor D. José Lary Storch. Algarve 6, principal.

QUESO ESPECIAL.—Se ha recibido una remesa de queso pastego, manjar exquisito que se recomienda por su pureza indiscutible. Su precio: 3 pesetas, kilogramo. Único Depósito en Jerez, Almacén Nuevo de Ultramarinos, calle Francos, núm. 4, esquina á la Tornería

«LA SUIZA».—Pastelería y Nevería.—Santa María. Helados para hoy: Vainilla, avellana, chocolate, fresa, albergichigo y fruta á la Macedonia, (especialidad), barquillos rellenos, merengues y pasteles helados.

Se arrienda desde San Juan en adelante toda la casa de la calle Caballeros, núm. 36, á solo el piso principal y último en 35 duros. También se arrienda la cochera.—Darán razón, Parvenir, 40.

Se necesita un dependiente para llevar en una casa exportadora de vinos, la correspondencia inglesa, francesa y española. Para más detalles dirijirse á la imprenta de este periódico.

Chacinería de Miguel Domínguez.—Algarve, 9. Jamones legítimos de Montañez, chorizos y embuchados, saichichón de Vich y Puerto Real y demás chacinas.

El profesor de Medicina y Cirujía D. José Durán y Camacho, ha trasladado su domicilio á la calle Larga, núm. 19

Alouitran. La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Dese exportarse la marca L. B. en rojo, en el frasco que rodea la caja. Fabricado en Bayona. L. LE BEUF.

LANA.—Se vende á 50 reales la arroba, en la Panadería de D. Francisco Pérez, calle Medina, 59.

Se arrienda desde hoy una hodega de 100 botas de asiento, con dos patios, en la Plaza de Mirabal, núm. 4. En la Tornería, núm. 7, informarán.

Taller de Sastrería de Rafael Palomino y C.ª—Yerba, 3, Jerez. Tenemos el gusto de ofrecer á nuestra numerosa clientela grandes existencias en novedades que hemos recibido para la presente temporada. Lo esmerado de nuestra confección es ya bien conocida del público.

MUY IMPORTANTE. Se confeccionan trajes á pagar en plazos mensuales.—Al contado, precios verdaderamente excepcionales.

«ECOS DEL CLAUSTRO», por el R. P. Gonzalo, del Sagrado Corazón de Jesús.—Se vende al precio de 3 pesetas en la Librería, calle Larga, 33.

COTO DE CAZA.—Se arrienda por uno ó más años la caza de las Lagunas del Puerto. Para precio y condiciones dirigirse á D. Javier González, Santa Lucía, 3. Puerto de Santa María.

### Disposiciones de la Autoridad.

#### EDICTO.

Don Miguel Bazo y Bravo, Escribano de actuaciones asignado al Juzgado de primera instancia del distrito de Santiago de esta ciudad.

Hago saber: que en dicho Juzgado y por la Escritura de mi cargo, se ha declarado en estado de concurso necesario á D. Antonio de Castro Palomino de este vecindad con su habitación en la casa, número nueve de la calle de la Por-veja, y se ha acordado por el Sr. Juez del indicado distrito que nadie haga pagos al concursado, bajo pena de tenerlos por ilegítimos, debiendo hacerlo al Depositario nombrado D. Joaquín de la Barrera y Cambos, Notario de esta población con su domicilio en la casa, número veinte y nueve de la calle Francos, ó á los Síndicos luego que éstos estén nombrados; al mismo tiempo cito á todos los acreedores de aquel, á fin de que se presenten en el juicio con los títulos justificativos de sus créditos;

y se convocan á los mismos acreedores á Junta general, la cual tendrá lugar en la Sala de actos de dicho Juzgado, situado en la casa sin número, de la calle de las Armas de esta ciudad, á las ocho de la mañana del veinte y siete de Junio próximo venid ro, á fin de nombrar Síndicos; advirtiéndose á dichos acreedores que cuarenta y ocho horas antes de la señalada para la celebración de la Junta, se cerrará la presentación de acreedores, para el efecto de concurrir á ella y tomar parte en la elección de los Síndicos. Y para que llegue á conocimientos de todos los acreedores y cumpliendo lo mandado por el Sr. Juez, se extiende el presente y otros de igual tenor en Jerez de la Frontera á veinte y seis de Junio de mil ochocientos noventa y siete.—MIGUEL BAZO.

### Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—Santo Domingo. MAÑANA.—En dicha iglesia. SANTO DE HOY. La Comemoración de San Pablo, Ap. y San Marcial, ob. MAÑANA.—Stos. Secundino y Casto, obs. mrs. LITURGIA.—El Oficio y la Misa son de la Comemoración de San Pablo, Apóstol; rito doble mayor, color encarnado.

#### IGLESIA DE SANTO DOMINGO.

Hoy Miércoles 30 de Junio, á las seis de la tarde, continúa la devota y solemne novena que el Sagrado Corazón de Jesús, consagra su Venerable Congregación, establecida en la iglesia de Santo Domingo, en desagravio de los ultrajes é ir reverencias que recibió en el Santísimo Sacramento de su amor, y habrá sermón todas las tardes á cargo de los Padres Dominicos. El Domingo 4 habrá ejercicios á las seis de la tarde, los que concluirán con una solemne procesión con su Divina Majestad y la Sagrada Imagen del Divino Corazón de Jesús.

### Telegramas.

Madrid 29, 1'30 madrugada. No podrá.

El periódico *Standard*, en despacho de Atenas da cuenta de una nota publicada por el Ministro de Negocios Extranjeros Sr. Skolondis haciendo constar los desastrosos efectos que causa la prolongación del armisticio y declarando la imposibilidad de que Grecia satisfaga la pesada indemnización de guerra que se le trata de fijar.

¿Cuándo se arreglarán? En virtud de una indicación de Rusia los agregados militares de las legaciones europeas en Atenas se disponen á marchar al teatro de la guerra para comprobar la exactitud de las quejas de aquel gobierno sobre violación de la zona neutral por algunos destacamentos de tropas turcas.

#### Dicen de París.

El distinguido hombre político suizo señor Numa Droz ha escrito al Ministro de Negocios Extranjeros Sr. Hanotaux, manifestando que acepta condicionalmente el cargo de gobernador de Creta. Su aceptación definitiva dependerá del programa de gobierno que las potencias le encarguen de aplicar en la isla.

#### ¿Se agarrarán?

La prensa japonesa califica de mala fe la actitud observada por los Estados Unidos en el asunto del archipiélago Hawái aun cuando empleando para ello verdadera moderación en el lenguaje.

Los periódicos ingleses creen que el Japón utiliza este motivo para la política belicosa que de algún tiempo á esta parte le caracteriza.

En cuanto á los americanos no parecen muy entusiasmados con el pensamiento de la anexión; pero es seguro que las reclamaciones energicas que puedan dirigirse al gobierno de Washington solo contribuirán á que dicho pensamiento llegue á ser popular.

Madrid 29 de Junio de 1897, á la 1 de la tarde.

#### Más vale así

Todos los periódicos ministeriales niegan que se envíe ninguna nueva expedición de tropas á Cuba. Azcárraga ha dicho que sólo, en caso urgente, se enviarían puramente para cubrir bajas.

Madrid 29, 4 tarde.

#### Más horrores

En Nueva Guinea se ha reproducido la matanza de europeos. La peste.

En el Cairo se han registrado casos de peste en peregrinos procedentes de la Meca.

Madrid 29, 6 tarde.

#### Aplazamiento.

Azcárraga niega terminantemente que marchen á Cuba tropas antes de Octubre.

Bolsin, 65'42.

Madrid 29, 6'30 tarde.

#### No es mal síntoma.

Está indefinidamente aplazada la trasla-

ción á Fernando Poo de los deportados políticos de Cuba.

Extragros vitícolas. En Francia las tempestades están haciendo grandes destrozos en las viñas.

Madrid 29, 7 tarde.

#### Desgracia.

Ha habido una explosión á bordo del crucero italiano *Bansan*, ocasionando 5 muertos y un herido gravísimo.

#### En Suiza.

Han ocurrido terremotos en Suiza sin ocasionar desgracias.

Eadrid 29, 8 noche.

#### Naufragio.

Se ha confirmado el naufragio del vapor correo inglés *Aden*, habiéndose salvado la tripulación y pasajeros. El cargamento se ha perdido por completo.

Madrid 29, 9 noche.

#### De Cuba

Según telegrafían de la Habana los insurrectos han tenido 12 muertos.

#### Escuadra.

La escuadra inglesa ha fondeado en Tarragona.

#### Licenciamiento en Grecia.

Grecia ha comenzado á licenciar sus reservas.

### Ultima hora.

Madrid 29, 10'5 noche.

Se estudia una combinación de Gobernadores de las provincias de segundo y tercer orden.

Sherman no teme que surjan complicaciones con motivo de la anexión de las islas Hawai.

Madrid 29, 11 noche.

Sherman ha ido á Nueva York para tratar sobre negocios de ferrocarriles. Negó que los Estados Unidos traten de comprar á España la isla de Cuba.

Madrid 29, 12 noche.

Weyler mandará en persona las operaciones de Oriente.

Los comerciantes de New-York se disponen á comprar á bajo precio las fincas azucareras arrasadas.

Madrid 30, 12'20 noche.

En Valencia renacen los conflictos á causa de la falta de agua. Las autoridades han tomado precauciones para evitar cualquier alteración del orden.

Madrid 30, 1'10 madrugada.

En Málaga se preparan grandes fiestas para dar la mayor solemnidad al acto de colocar una lápida conmemorativa, en la casa donde nació el bravo general Lachambre.

Madrid 30, 1'40 madrugada.

El teniente D. Juan Alcázar, vadeando un río pereció ahogado.

Hoy se firmará el Real Decreto modificando las tarifas del impuesto del tráfico de la navegación.

Madrid 30, 2 madrugada.

Varios insurrectos presentados en la Habana aseguran que Máximo Gómez está gravemente herido, y afirman que ha fallecido Rabé. Se han presentado á indulto en Santi Spiritu 170 insurrectos.

La escolta real ha llegado á San Sebastián.

### TEATRO ESLAVA

Gran compañía cómica lírica dirigida por D. Luis Infante y el maestro concertador D. Manuel Ramírez.

Funciones para hoy:

A las ocho y media.—«La banda de trompetas.»

A las nueve y media.—«Los zangaitinos.»

A las diez y media.—«El mundo como lia es ó el baile de Luis Alonso.»

A las once y cuarto.—«Las Amapolas.»

Precios por funciones.—Butaca, 0'50 céntimos. Delantero de grada, 0'30 idem.—Grada 15

Don Juan Gallardo Lobato.—Especialista en partos y las enfermedades de los niños.—Consulta de 12 á 4 de la tarde.

Stma. Trinidad, 6.

# Nuevos Almacenes de Tejidos de Moreno y Quintana

TELÉFONO NÚM. 60. PRECIO FIJO.—APARTADO 14.

**EXPOSICION ESPECIAL DEL SURTIDO DE PRIMAVERA Y VERANO**  
- Esta Casa ha recibido las altas novedades procedentes de los principales Centros iniciadores de la Moda tanto del país como extranjeros en confecciones, telas y otros artículos, que constituyen los diversos ramos á que se dedica.

Sus colecciones en Sedería, Lanería, Tules, Crudillos bordados, Batis-tas, Olandinas, Organdís, Céfiros fantasía y muchos más tejidos nuevos son este sas y variadas; así como en Tapicerías, Cortinajes y Esteras de Mani-la, Paravent, Hutes en piezas y Tapetes.

## A LOS NUEVOS ALMACENES DE CÁDIZ.

### ! PARA LAS SEÑORAS !

PARA TEÑIR EN CASA EN 8 MINUTOS.

## MAYPOLE SOAP FABRICATION INGLESA JABÓN MAYPOLE

Teñe de cualquier color, quedando permanente aunque se lave

NO MANCHA

ESTILO ANTIGUO

ESTILO MODERNO

LAS MANOS



Aplicable para teñir toda clase de prendas y artículos de seda, hilo ó algodón, como blusas ó corpiños, vestidos, ropa interior, plumas, cintas, ropa blanca de niños,

encajes, corbatas de seda, pañuelos, camisas de caballero, cortinajes, guantes de seda, medias, pantallas de quinqué, antimacasares, esterillas de tocador, mantones, &

### PROCEDIMIENTO SENCILLÍSIMO.

Se necesitan agentes.—Representante general en España, W. Barringer, Especería, 3, Málaga.

Agente en Jerez, Andrés Barrero, Larga, 17.—En Cádiz, Sres. Muñoz é Iniguez, Aranda, 6 y Columela, 14.—En Sanlúcar, José M.ª Camacho, Ancha, 32.

### MONTE DE PIEDAD.

El jueves 1.º de Julio de 1897 de 12 á 3 de la tarde se vendrán en subasta pública las ropas y demás efectos á continuación expresados procedentes de los empeños del mes de Octubre de 1896, si á las 6 en el día no las redimen sus dueños, continuándose al día siguiente y á las mismas horas si en el primero no quedase terminada.

#### EMPEÑOS EN LA CENTRAL

- 20832 Dos sábanas y dos fundas. 4
- 20836 Una sarteneja. 3.25
- 20837 Una sarteneja y un perol. 9.50
- 20840 Dos sábanas y dos fundas. 3.25
- 20841 Herramientas de carpintero. 2.50
- 20842 Una colcha, una funda y un pañuelo seda. 4
- 20843 Una capa. 12.50
- 20846 Dos sábanas y una colcha. 6.25
- 20847 Cuatro sábanas, una colcha y una enagua. 5
- 20848 Un traje, cuatro enaguas, cuatro sábanas, seis fundas y una colcha. 16.25
- 20851 Una hoz de podar. 3.25
- 20853 Seis prendas de niño, tres cabos género y una toalla. 5
- 20854 Una caldera. 6.25
- 20857 Una sábana, una bata, una prenda niño, dos cabos de género y un pantalón. 4
- 20858 Un cabo género, dos medias y un pañuelo seda. 7
- 20861 Un cabo lana. 5
- 20863 Una colcha y cuatro piernas de cortinas. 8.25
- 20864 Una toalla, cuatro fundas, dos sábanas y un mantel. 5
- 20865 Seis sábanas, dos cortinas un cabo género y doce fundas. 75
- 20868 Una sarteneja de metal. 6.25
- 20872 Una caldera. 5.50
- 20873 Una caldera. 3.25
- 20876 Una túnica y dos prendas de niño. 3.25
- 20877 Un mantel y doce servilletas. 10
- 20878 Dos chaquetas y tres camisas. 8.25
- 20879 Una enagua y una cortina. 3.25
- 20880 Cuatro sábanas y cuatro fundas. 9.50
- 20881 Una capa de señora y una sában. 6.25
- 20883 Dos sábanas, una funda y una toalla. 2.50
- 20884 Dos sábanas y tres fundas. 6.25
- 20886 Dos sábanas, dos fundas y una colcha. 4.50
- 20887 Un pañuelo espuma

- amarillo un abanico y tres cintas de seda. 6.25
- 20888 Un terno. 4.50
- 20889 Una enagua coco y un pañolito espuma groseña. 4
- 20890 Unos gemelos de teatro. 6.25
- 20892 Una sábana, una enagua, una camisa, un pañuelo seda, un velo y una chombra. 7.75
- 20893 Un pañuelo espuma color de oro. 22
- 20894 Dos cabos de yute. 6.25
- 20895 Un zagalejo, una sábana y una toalla. 3.25
- 20896 Un caldera. 7.75
- 20897 Dos pañolitos un mantel y una camisa. 5
- 20899 Un sombrero. 4
- 20900 Dos colchas. 2.50
- 20902 Dos sábanas y una toalla. 2.50
- 20903 Una sábana, dos fundas y un delantal. 3.25
- 20905 Una camisa, un mantel, una enagua y dos prendas niño. 3.25
- 20907 Dos sábanas, dos fundas y una toalla. 4
- 20909 Dos sábanas y una enagua de coco. 3.25
- 20910 Un traje. 3.25
- 20918 Una colcha y una sábana. 4.50
- 20927 Un pantalón, tres chaquetas y un calzoncillo. 4
- 20931 Un antecojos. 3.25
- 20946 Una cortina, una camisa y una bata. 5
- 20949 Una sábana dos enaguas y una bata. 4.50
- 20950 Tres enaguas, un chaleco y una prenda de niño. 3.25
- 20952 Un cabo de lana. 8.25
- 20953 Dos enaguas y cuatro toallas. 4.50
- 20956 Una sábana, una funda y dos enaguas. 6.25
- 20964 Unos botos. 5
- 20965 Veinte y ocho prendas niño. 7.75
- 20991 Una sábana, dos fundas y un pantalón. 6.25
- 21002 Una chaqueta y una enagua. 4.50
- 21021 Un terno. 6.25
- 21032 Una sábana, dos fundas y una colcha. 5
- 21043 Un terno negro. 9.50
- 21044 Dos sábanas, una colcha y dos fundas. 8.25
- 21051 Tres batas y seis camisas. 12.50
- 21052 Cinco enaguas y uno gemelos de teatro. 12.50
- 21053 Una azuela. 3.25
- 21054 Un terno y un cabo de lana. 25
- 21063 Unos botos. 3.25
- 21083 Dos mantos. 7.75
- 21085 Una caldera. 5
- 21095 Un terno. 9.50
- 21097 Un cabo de lana. 7.75

- 21103 Unos zapatos de pisar. 2.50
- 21113 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 21116 Un velo. 9.50
- 21137 Una enagua mojada. 4.50
- 21143 Un capote de agua. 4
- 21156 Una sábana y una chaqueta. 4.50
- 21159 Una hoz de podar. 7.75
- 21164 Un cabo lana. 8.25
- 21169 Una hoz de podar. 3.25
- 21175 Una hoz de poder. 3.25
- 21176 Una chaqueta, un chaleco y una colcha. 4.50
- 21186 Tres sábanas y dos fundas. 4.50
- 21189 Un cabo lana. 6.25
- 21194 Una sábana un traje y dos fundas. 5
- 21198 Tres cabos de género, una sábana y tres prendas de niño. 5
- 21200 Cuatro prendas de niño y un cabo género. 3.25
- 21218 Cuatro cabos de género, dos fundas y una enagua de niño. 4.50
- 21222 Un cobertor. 4.50
- 21223 Tres pares de cortinas, dos cabos género, un traje y una enagua. 6.25
- 21229 Seis cabos de género. 3.25
- 21231 Dos camisas y dos batas. 5
- 21245 Una colcha y un zagalejo. 4
- 21252 Dos sábanas y dos cabos género. 3.25
- 21253 Un terno. 7.75
- 21254 Unos botos. 3.25
- 21257 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 21260 Tres sábanas un cabo de tira bordada, dos cabos género, dos fundas y una toalla. 6.25
- 21263 Un cabo de lana. 8.25
- 21269 Seis servilletas y un cabo de coco. 2.50
- 21241 Dos sábanas, tres batas y un mantel. 9.50
- 21283 Unas botas. 4
- 21285 Una azada. 6.25
- 21286 Tres sábanas y cuatro enaguas. 9.50
- 21289 Unos gemelos de teatro. 4.50
- 21292 Unos botos. 3.25
- 21299 Una enagua, un cabo género, una chaqueta, una funda y una sábana. 4
- 21322 Una capa. 16.25
- 21354 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 21403 Una caldera. 6.25
- 21408 Una azuela. 3.25
- 21426 Una capa. 12.50
- 21428 Una sarteneja de metal. 6.25
- 21434 Unos zapatos de pisar. 2.50
- 21437 Dos sábanas y dos fundas. 4
- 21445 Unos zapatos de pi-

### GRAN FÁBRICA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS DE JOSÉ BAGET.—REUS.

La primer industria establecida en España para la fabricación de harinas para puré de habas, habichuelas, guisantes verdes y amarillos, lentejas, patatas y garbanzos. Cada paquete de 125 gramos, produce de 7 á 9 platos de sopa y su precio es el 75 por 100 más barato que los extranjeros. Los pedidos pueden hacerse á nuestro agente exclusivo, en la provincia de Cádiz, D. Antonio Zarzuela, —Calle Marqués de Comillas, número 7.—PUERTO REAL

### TARJETAS DE VISITA desde 1.50 peseta el ciento.

Se hacen en la imprenta de este periódico.

Se venden horquillas superiores para viñas en la plaza Monjas Victoria, núm. 1.

- 21458 Un pañuelo espuma amarillo bordado en colores. 100
- 21461 Un velo. 9.50
- 21468 Una manta. 4.50
- 21470 Un sombrero. 4
- 21474 Un pañuelo espuma amarillo. 9.50
- 21475 Dos pañuelos espuma un cabo género y una prenda niño. 12.50
- 21479 Un pantalón una camisa y una bata. 4
- 21497 Dos zandaras. 3.25
- 21501 Una caldera. 6.25
- 21507 Un pañuelo espuma amarillo. 6.25
- 21517 Una enagua y dos prendas de niño. 3.25
- 21518 Dos batas, una servilleta, un cabo género y un pañuelo seda. 3.25
- 21539 Una azuela. 3.25
- 21543 Un pantalón y un chaleco. 4.50
- 21545 Una capa. 9.50
- 21547 Un cabo de lana. 7.75
- 21552 Unos zapatos de pisar. 2.50
- 21563 Unas cortinas y tres prendas de niño. 4
- 21564 Una chaqueta. 4.50
- 21567 Una chaqueta. 4
- 21597 Un pañolón negro. 4
- 21598 Un pañolón. 4
- 21599 Un pañolón espuma blanco bordado en colores. 25
- 21602 Un cabo de bayeta y una cortina. 5
- 21613 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 21644 Un pañuelo espuma negro. 7.75
- 21658 Un pañuelo espuma, una seda y una sábana. 6.25
- 21632 Un pañolón. 4
- 21663 Un cabo de género. 3.25
- 21669 Una azuela. 5
- 21670 Una hoz de podar. 3.25
- 21673 Dos enaguas, una toalla, dos fundas y un cabo género. 4.50
- 21701 Una azada. 4
- 21717 Una enagua y una chaqueta. 5
- 21726 Dos enaguas una funda, una toalla y dos mantos. 2.50
- 21733 Dos sábanas y dos fundas. 4.50
- 21734 Un pañolón espuma blanco bordado en colores. 50
- 21755 Una sábana, dos fundas y una colcha. 5
- 21756 Una sarteneja de metal. 6.25
- 21758 Un pañuelo espuma tortola. 9.50
- 21772 Tres zandaras. 5
- 21776 Dos enaguas. 2.50
- 21779 Una enagua una camisa y un calzoncillo. 2.50
- 21780 Tres cabos de género. 3.25

**PILDORAS Y UNGÜENTO**

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas que cualquiera de los de ningún otro remedio en el mundo.

Las PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disentería; en fin, no tienen rival como remedio de familia.

EL UNGÜENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras (aun cuando cuenten veinte años de existencia), y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, tales como la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones para el uso del medicamento respectivo, pudiéndose obtenerse estas instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.

Las PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en LONDRES, 533, Oxford Street, en el almacén central del Profesor HOLLOWAY.

## ? POR QUÉ SUFRIR POR MÁS TIEMPO CON ESE Resfriado, Tos y Mal de Garganta? EL PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER

Tiene una nombradía de cerca 60 años para la curación de afecciones de la Garganta y los Pulmones, Resfriados, Tos, Gripe ó Trancazo y Pulmonías. Es de un gusto agradable y seguro en la curación.

### EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A. Obtuvo Medallas de Oro en las Grandes Exposiciones Universales. Reemplaza todo Sustituto Barato y sin Valor.

- 21788 Dos fundas, una sábana y una camisa. 3.25
- 21812 Una copa. 5
- 21814 Dos cabos de coco. 4
- 21826 Cuatro prendas de niño y un t r g e. 4.50
- 21828 Una enagua dos fundas y una sábana. 5
- 21829 Una camisa, una toalla, un embudo y diez y seis prendas de niño. 6.25
- 21830 Un pañuelo espuma groseña. 3.25
- 21833 Un t r g e coco un gabán y un cabo género. 3.25
- 21835 Un pañuelo seda y una faja. 9.50
- 21839 Un pañuelo espuma groseña. 9.50
- 21842 Tres pañolones de espuma. 2.50
- 21843 Un pañuelo espuma negro. 18.75
- 21845 Un lienzo colchon y dos prendas de niño. 3.25
- 21847 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 21848 Tres enagua un calzoncillo y un pañolón. 3.25
- 21860 Una azuela. 3.25
- 21861 Una sábana dos fundas una servilleta y una colcha. 4
- 21862 Una capucha. 4.50
- 21864 Un cabo género un pañuelo espuma groseña y una bata. 6.25
- 21865 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 21868 Tres enaguas. 3.25
- 21869 Tres cabos género. 4
- 21871 Un pañolón y un calzoncillo. 4.50
- 21877 Unos colchas y dos chaquetas. 4.50
- 21881 Dos pañuelos espuma un gabán y una sábana. 9.50
- 21887 Una sarteneja de metal. 6.25
- 21892 Dos fundas una sábana, una prenda niño, y un pañolito. 7.75
- 21893 Dos sábanas dos fundas una camisa y dos toallas. 4.50
- 21894 Una colcha. 4.50
- 21906 Una sábana, dos fundas seis camisas y una enagua. 8.25
- 21910 Un cabo coco y dos sábanas. 3.25
- 21924 Una chaqueta, un chaleco, tres sábanas y dos enaguas. 9.50
- 21931 Dos prendas de niño, una camisa una funda y un cabo género. 4
- 21935 Un pañuelo espuma negro. 9.50
- 21941 Un cabo lana y tres de forros. 9.50
- 21942 Una chaqueta, dos pantalones y dos chalecos verano. 3.25
- 21944 Un pañuelo espuma amarillo y un terno. 18.75
- 21945 Dos zandaras. 3.25
- 21951 Dos zandaras. 3.25
- 21955 Un pañuelo espuma verdoso. 9.50
- 21956 Un pantalón, una sábana, tres fundas y tres prendas niño. 4.50
- 21964 Una sarteneja. 4
- 21969 Un sombrero. 3.25
- 21975 Una sábana, una enagua y un cabo coco. 4
- 21981 Unos zapatos. 5
- 22026 Unos zapatos de pisar. 3.25
- 22034 Un pañolito espuma una pañolita y un pantalón. 5.50
- 22035 Tres cabos género y cuatro paños crechales. 4
- 22037 Una cortina. 4
- 22038 Tres gabanes. 3.25
- 22039 Un pañolito espuma negro bordado en colores. 6.25
- 22040 Una sarteneja. 3.25
- 22049 Una sábana y una colcha. 3.25
- 22060 Dos toallas y cuatro

### Arrendamientos.

Se arrienda la casa, calle de los Negros, núm. 5.—En la sastrería de Rio, darán razón.

Se alquila la casa, calle de Arcos, núm. 25, darán razón, Larga, 65.

GRANEROS.—Se arriendan uno muy sanos y ventilados, de capacidad de 7 000 fanegas, en la calle Duque de Tetuán, 12.—Informarán Mesones, 6.

Se arrienda una bodega de 180 botas de asiento en la calle de Jardín, núm. 16, apóposito para un embotellado, y también la casa plaza de San Sebastián, núm. 10.—Informarán Lealás, 25.

Se arriendan varios graneros en el ex-convento de Santo Domingo.—Darán razón, Larga, 38.

Se arrienda toda ó por partidos la casa, calle del Sol, núm. 25.—Darán razón, calle San Juan, núm. 4.

Se alquila una bodega de 50 botas de asiento, Pozo Dulce, 7.—Por-vera, 32, darán razón.

Desde San Juan próximo en adelante se arrienda la casa D.ª Blanca 15, con jardín, cuadras y cocheras. Alameda de Cristina 13, darán razón.

Se alquila la casa, calle Molineros, núm. 5, toda ó por partidos. En la misma, darán razón.

### Anuncios.

Las Verdaderas aguas minerales de

**VICHY**

del Estado francés son los manantiales

VICHY-HOPITAL (estómago).

VICHY-GRANDE-GRILLE (reuma).

VICHY-CELESTINS (vias urinarias).

Véndese en las principales farmacias y droguerías y en los depósitos de aguas minerales. Para evitar toda clase de abusos y substitutiones, pedir consumidores deben siempre exigir el nombre del manantial.

Imp. de EL GUADALETE, calle Compés, núm. 2.